

- l'instauration d'un processus visant à régler les différends entre l'Iraq et le Koweït, soit bilatéralement ou en faisant appel, par accord mutuel, à un forum international approprié;
- la création d'une force de maintien de la paix comme composante d'un système de sécurité pour l'ensemble de la région; et
- un processus de suivi pour le règlement des autres questions au Moyen-Orient.

Je déclare ici, aujourd'hui, tout comme je l'ai dit au Secrétaire général, que le Canada est prêt à contribuer à une tentative de règlement dès que Saddam Hussein obéira à la volonté des Nations Unies et se retirera du Koweït.

J'estime qu'il sera crucial que nous consacrons autant d'énergie à édifier la paix après ce conflit que nous devons actuellement en dépenser pour le mener. Il s'agit d'une région où les armes de destruction massive existent et doivent être limitées. Cette région a été une mine d'or pour les marchands d'armements. C'est une région où le développement est inégal et instable tant sur le plan politique qu'économique, et qui est un foyer d'extrémisme et de terreur. C'est une région qui a connu quatre guerres entre Israël et ses voisins arabes.

Finalement, c'est une région où la diplomatie n'a pas réussi. Nous devons être déterminés à faire tout ce que nous pouvons pour que la diplomatie réussisse à l'avenir. Si nous ne nous concentrons que sur les combats et oublions ce qui s'ensuivra, notre victoire, aussi facile ou difficile soit-elle, sera vide de sens. Tout comme ce conflit est un test décisif pour un système des Nations Unies qui atteint ses objectifs, l'édification de la paix qui s'ensuivra sera aussi un test pour l'Organisation et pour tous ses membres. Je puis vous assurer aujourd'hui que le Canada entreprendra ces deux tâches avec vigueur et détermination.

Nous traversons une période difficile, une période d'angoisse pour les familles et les amis de ceux qui risquent actuellement leur vie pour défendre un principe dans lequel les Canadiens ont toujours cru. Nous ne pouvons leur promettre que le risque s'atténuera bientôt. Mais nous pouvons les assurer de notre appui et de nos efforts pour mettre fin à ce conflit en des termes qui font honneur aux buts que nous poursuivons.